



Intitulé : Chaque personne est un cadeau

www.oxyjeunes.net

monanimationoxyjeunes@gmail.com

Réflexion Animation Prière / Enfant Jeune Famille

Présentation brève et attrayante, objectifs :

Prière pour faire prendre conscience que chacun.e est un cadeau, et que moi-même, je suis donc un cadeau. Qu'est-ce que je veux offrir aux autres de moi ?

Tranche d'âge (si nécessaire) :

13-17 ans

Durée :

20 minutes

Nombre de participants :

Autant qu'on veut !

Matériel :

- Bac d'eau (grandes bassines ou caisses remplies d'eau)
 - Fleurs à préfabriquer ! Tuto pour fabriquer les fleurs au lien suivant : https://drive.google.com/file/d/15pcZWgAzlGSr2FAvdkPukMCQdr6_3IGj/view?usp=sharing
 - Crayons, bics de couleurs
 - Textes à lire et explications
-

Déroulement détaillé :

On commence la prière en faisant silence puis en traçant le signe de croix.

Chant d'entrée : Enfant de Dieu (Glorious)

Introduction :

La présence de chacun de nous est une chance pour les autres. Pendant le confinement, cela a pu être un temps différent, de resserrement des liens familiaux, ou de désert... Mais une chose est sûre : Dieu nous aime et chacun de nous compte pour lui, ce qui nous pousse à revoir l'importance des relations entre nous. Nous allons maintenant écouter un texte du Prophète Isaïe qui nous rappelle combien nous avons de la valeur aux yeux de Dieu, du prix à ses yeux.

Texte biblique : "Tu as du prix à mes yeux et je t'aime." Isaïe 43 1-7

Mais maintenant, ainsi parle le Seigneur, lui qui t'a créé, Jacob, et t'a façonné, Israël :

Ne crains pas, car je t'ai racheté, je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi.

Quand tu traverseras les eaux, je serai avec toi, les fleuves ne te submergeront pas.

Quand tu marcheras au milieu du feu, tu ne te brûleras pas, la flamme ne te consumera pas.

Car je suis le Seigneur ton Dieu, le Saint d'Israël, ton Sauveur.

Pour payer ta rançon, j'ai donné l'Égypte, en échange de toi, l'Éthiopie et Seba.

Parce que tu as du prix à mes yeux, que tu as de la valeur et que je t'aime,
je donne des humains en échange de toi, des peuples en échange de ta vie.

Ne crains pas, car je suis avec toi. Je ferai revenir ta descendance de l'orient ; de l'occident je te rassemblerai.

Je dirai au nord : « Donne ! » et au midi : « Ne retiens pas ! Fais revenir mes fils du pays lointain,

mes filles des extrémités de la terre, tous ceux qui se réclament de mon nom,

ceux que j'ai créés, façonnés pour ma gloire, ceux que j'ai faits ! »

Explication avec le texte des cadeaux

(le texte est aussi en Power point pour la période de Noël, ici :

<https://www.oxyjeunes.net/animation-jeunes/87-noel-le-temps-des-cadeaux>)

Quand on sait qu'on a du prix aux yeux de Dieu, cela nous donne une certaine confiance : nous sommes un cadeau pour les autres même si on peut croire que l'on n'est pas assez beau, bien, comme-ci ou comme-ça. Nous avons tous à offrir quelque chose. Comme nous avons du prix aux yeux de Dieu, nous avons du prix aux yeux des autres.

Pour le montrer, on va faire un petit parallèle : pensez que :

Les personnes sont des cadeaux.

Certaines sont magnifiquement enveloppées elles sont très attrayantes, dès le premier contact. D'autres sont enveloppées de papier très ordinaire. D'autres ont été malmenées par la poste. Il arrive parfois qu'il y ait une " distribution spéciale ", certaines sont des cadeaux dont l'emballage laisse à désirer, d'autres dont l'emballage est bien fait.

Mais l'emballage n'est pas le cadeau !

C'est si facile de faire l'erreur... et nous rions quand les enfants prennent l'un pour l'autre. Parfois, le cadeau est très facile à ouvrir, parfois il faut se faire aider. Peut-être parce que les autres ont peur ? Ils ont peut-être déjà été ouvert et rejeté ?

Je suis une personne et donc moi, je suis un cadeau !

Un cadeau pour moi-même, d'abord. Ai-je regardé à l'intérieur de l'emballage ? Ai-je peur de le faire ? Peut-être n'ai-je jamais accepté le cadeau que je suis... Pourrait-il se faire qu'il y ait, à l'intérieur, quelque chose de différent de ce que j'imagine ? Je n'ai peut-être jamais vu le cadeau merveilleux que je suis. Ma création pourrait-elle être autre chose que magnifique ? J'aime les cadeaux que je reçois de ceux qui m'aiment, pourquoi pas le cadeau que je suis ?

Je suis un cadeau pour les autres, est-ce que j'accepte d'être donné aux autres ? Les autres doivent-ils se contenter de l'emballage ? Peuvent-ils apprécier tout le cadeau ?

Toutes les rencontres sont des échanges de cadeaux mais un cadeau sans quelqu'un qui le donne n'est pas un cadeau ; c'est une chose privée de liens avec celui qui donne ou celui qui reçoit.

L'amitié est une relation entre des personnes qui se voient comme elles sont en réalité...

Ne sommes-nous pas des cadeaux les uns envers les autres et pour les autres ?

Petit temps de silence (2 min environ)

Geste de la fleur :

On distribue une fleur par personne, chaque jeune va devoir écrire son prénom dessus avec une chose de lui/elle qu'il/elle voudrait faire découvrir aux autres.

Explication :

Vous allez maintenant recevoir une fleur, dans le cœur de la fleur, écrivez votre prénom et une chose de vous que vous voulez offrir aux autres. Refermez cette fleur, pétale après pétale. Vous viendrez ensuite tous ensemble la déposer dans la bassine d'eau. Au contact de toutes les autres fleurs, chaque fleur s'ouvre : il est temps de s'épanouir au contact des autres en offrant son cadeau !

Pendant que les jeunes écrivent : Musique de fond pour l'orchestre, méditatif et doux, sans paroles = instrumentale "Ne crains pas"

Pendant que les fleurs s'ouvrent, démarrer le chant de sortie

Chant sortie : Le monde m'appelle (Philippe Bancon)

Commentaire(s) éventuel(s) :

Cette prière a été réalisée pendant le Campo'trement 2020, il est possible de réactualiser le contexte pour les jeunes.

Annexes : OUI NON

